
Thema „Gemeinde“ in der vierten Klasse der GS Bütthard 

In den letzten Wochen haben wir uns mit dem Thema „Gemeinde“ im Unterricht beschäftigt.  

Daher besuchte uns Frau Linzen, eine Mitarbeiterin des Rathauses Giebelstadt, in der Schule. 

Außerdem durften wir unseren Bürgermeister Peter Ernst im Rathaus Bütthard treffen.  

 

Besuch von Frau Linzen 

Am 16.03.2022 kam Frau Linzen zu uns in die vierte Klasse. Frau Linzen arbeitet im 

Einwohnermelde- und Passamt. Sie berichtete uns von ihrer Arbeit im Rathaus und informierte 

uns über die Aufgabenbereiche des Einwohnermelde- und Passamtes. Wenn man in eine andere 

Stadt umzieht, muss man sich im Einwohnermeldeamt anmelden. Auch die Flüchtlinge aus der 

Ukraine kommen zu ihr.  

Das Amt ist ebenfalls zuständig für das Ausstellen von Reisepässen, Kinderreisepässen und 

Personalausweisen. Frau Linzen erklärte uns den Unterschied zwischen den Erwachsenenreise-

pässen und den Kinderreisepässen. Außerdem durften wir uns verschiedene Pässe ansehen. 

Wenn man als Deutscher im Ausland lebt und einen neuen Pass benötigt, muss man nicht nach 

Deutschland reisen. Man kann den Pass in einer Deutschen Botschaft beantragen.  

Weiterhin berichtete uns Frau Linzen von den anderen Ämtern im Giebelstädter Rathaus.  

Zum Schluss durften wir auch noch Fragen stellen.  

Vielen Dank, Frau Linzen, dass Sie bei uns in der Klasse waren! Wir haben viel über die Arbeit im 

Rathaus gelernt!  

 

Besuch beim Bürgermeister Peter Ernst 

Am 22.03.2022 besuchten wir unseren Bürgermeister Peter Ernst im Büttharder Rathaus. Wir 

setzten uns in den Sitzungssaal des Gemeinderats. Leider darf der Gemeinderat wegen Corona 

aktuell dort nicht tagen, sondern muss ins Musik- oder Sportheim ausweichen.  

Dort informierte uns Herr Ernst über seine Arbeit als Bürgermeister, den Gemeinderat und die 

Aufgaben der Gemeinde.  

Herr Ernst wurde im Jahr 2020 für sechs Jahre als Bürgermeister der Gemeinde Bütthard gewählt. 

Er arbeitet ehrenamtlich und kann sich in vier Jahren wieder als Bürgermeister aufstellen lassen.  

Der Gemeinderat besteht aus zehn Gemeinderäten und zwei Gemeinderätinnen. Alle vier Wochen 

trifft sich der Gemeinderat. Dabei muss viel besprochen werden und es wird auch viel diskutiert. 

Am Ende entscheidet immer die Mehrheit. Allerdings sind sehr knappe Entscheidungen selten. 

Aktuelle Themen sind der Neubau des Kindergartens und der Bau des Steinbruchs in Bütthard. 

Der Neubau des Kindergartens soll 5 Mio. Euro kosten, das hat uns sehr überrascht. In Bütthard 

haben sich einige Bürger zu einer Bürgerinitiative gegen den Steinbruch zusammengeschlossen.  

Bütthard und Giebelstadt bilden zusammen eine Verwaltungsgemeinschaft. Im Büttharder 

Rathaus gibt es keine Ämter, diese befinden sich im Giebelstädter Rathaus. Wenn wir z.B. einen 

Kinderausweis brauchen, müssen wir dorthin fahren. Die Gemeinde muss sich um viele Aufgaben 

kümmern, wie z.B. die Wartung der Kanäle, Mäharbeiten, Schule, Kindergarten, Gemeindewälder, 

Gemeindefelder, Friedhof und noch vieles mehr. Das alles kostet sehr viel Geld. Die Gemeinde 

nimmt Geld durch Steuern und Gebühren ein. Außerdem erhält sie Zuschüsse von Bund und 

Land.  



Wir fanden den Ausflug ins Rathaus sehr interessant und spannend. Vielen Dank, Herr Ernst, 

dass Sie sich Zeit für uns und unsere Fragen genommen haben! Auch die Süßigkeiten haben uns 

sehr gut geschmeckt!  
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